

# Vereinsmitteilungen

## Remshalden

### AUFBRUCH Remshalden e. V.

**Kinder- und Jugendfonds** [www.aufbruch-remshalden.de](http://www.aufbruch-remshalden.de)



#### Wir sagen Danke!

2012 geht zu Ende und wir dürfen zurückblicken auf ein gutes Jahr mit gelungenen Aktivitäten, einem erfreulich hohen Interesse an unserer Arbeit und vielen tollen Gesprächen. All die Projekte wären nicht möglich ohne die Unterstützung durch eine Mitgliedschaft, durch großzügige Spenden und hohes ehrenamtliches Engagement. Wir möchten uns ganz herzlich bei allen bedanken, die uns auf diese Weise unterstützt haben.

Ganz besonders bedanken möchten wir uns bei den Schulen, bei der Grundschulbetreuung und bei den Kindergärten für die gute Zusammenarbeit sowie beim Kreisdiakonieverband und der evang. Kirchengemeinde Hebsack-Rohrbronn für die tolle Kooperation im Rahmen des Projektes „Job Point“. Dank der professionellen Unterstützung und Überlassung von Räumlichkeiten konnte die neue Anlaufstelle für Jugendliche im Sommer erfolgreich an den Start gehen. Herzlich bedanken möchten wir uns zudem bei allen „Job Point“-Begleitern. Unser ganz besonderer Dank gilt Herrn Marcel Rademacher, nicht nur für seinen Einsatz, das Projekt „Fair kämpfen“ mit ins Leben zu rufen, sondern auch für seine Bereitschaft, nach einem erfolgreichen Start im Frühjahr dieses Projekt weiter zu begleiten. Neben weiteren Kursterminen für Kinderbetreuungseinrichtungen konnten wir dank seiner Unterstützung auch eine Fortbildung für die pädagogischen Fachkräfte anbieten.

Unser herzlicher Dank gilt zudem den Lesepatzen, die als „Leselehrlinge“ an den beiden Grundschulen im Einsatz sind, sowie den Hausaufgabenbegleitern an der EHR und den Ehrenamtlichen für die Durchführung der AGs an den Schulen.

Die gesamte Vorstandschaft wünscht ein gesegnetes Weihnachtsfest, einige ruhige und besinnliche Tage und einen guten Start in das Jahr 2013.

#### Bitte beachten:

Der „Job Point“ im Johannes-Brenz-Haus ist vom 24.12. bis 6.1.2013 geschlossen.

### Bund der Vertriebenen e. V.

**Ortsverband Remshalden** [bdv-remshalden@web.de](mailto:bdv-remshalden@web.de)



#### Frohe Weihnachten und ein glückliches neues Jahr!

Die Ortsgruppe des Bundes der Vertriebenen wünscht ihren Mitgliedern, Freunden, Ratgebern alles Gute für die Festzeit und für das Jahr 2013. Nur mit Ihnen allen konnten wir das 62. Geschäftsjahr gut bestreiten! Bleiben Sie uns treu! Vielen Dank!

#### Gedanken (frei nach Erwin Rosner)

Auch wenn Fragen, Worte heute u. U. anders sind als vor 60 Jahren: unser Gemüt, die Seele spricht eine ausgewogenere Sprache. Dem Gemüt können wir nicht befehlen; da sind es altvertraute Worte, die zu Gesängen, Träumen, Sehnsüchten erwachsen. Es bleibt immer die – vielfach unterschätzte – „alte“ Heimat, die unsere Herzen und die der Kinder bildet. So wird das Neue alt und zugleich Altes neu.

#### Erbe erhalten- Zukunft gestalten

Der Leitspruch zum Tag der Heimat 2012 möge uns immer Programm sein! Wer „sein“ Erbe, so Rosner, nicht verurteilt, sondern es auch mit seinen dunklen Seiten annimmt, wird im Leid nicht irre und bricht keine schnellen Reaktionen, keine Kurzschlusshandlungen

gen vom Zaun. Wer mit Sehnsucht, Freude und Elan an der Zukunft bauen möchte und zugleich sein Erbe erhält, kann im Neuen wie im Alten Leben wecken und das Gut verwalten, welches die Ahnen formten. Das Mäßige darf einem nie heilig werden! Die Gedanken Erwin Rosners sind heute so aktuell wie damals!

#### Kurz und knapp:

Dankbar rückwärts, mutig vorwärts, gläubig aufwärts! Starten Sie so ins neue Jahr! Und nicht ohne den BdV- Ortsverband!

Markus Dörner

### FIJ

### Remshalden e. V.



#### Jahreshauptversammlung 2012

Wieder ist ein Jahr vorüber. Wir sind nun schon vier Jahre alt und es ist noch lange kein Ende in Sicht. Am 21.12. findet um 20 Uhr in der Gaststätte „Zum Wahl“ in Winterbach unsere Jahreshauptversammlung statt. Neben einer Zusammenfassung des Jahres 2012 und einem Ausblick ins Jahr 2013 stehen dieses Jahr wieder Wahlen an. Alle Mitglieder sind hierzu recht herzlich eingeladen.

#### Weihnachten und 2013

Der 1. Vorstand Lucas Nußbaum sowie der Ausschuss des Vereins wünscht allen Mitgliedern des FIJ und allen Bürgern der Gemeinde Remshalden fröhliche Weihnachten und ein gutes neues Jahr 2013.

### Friedensinitiative

### Remshalden



#### Filme über Menschenrechte

Soeben ist der letzte Film der Unterreihe „Menschenrechte im Fokus“ des WissensWerte Projektes erschienen. Dieser Film und die anderen Filme der Reihe können hier angeschaut werden:

<http://www.e-politik.de/lesen/artikel/2012/wissenswertes-menschenrechte-im-fokus-2/>

Der Clip konzentriert sich auf die dritte Dimension des Menschenrechtssystems, die Kollektivrechte. Dazu gehören das Recht auf Frieden und das Recht auf Entwicklung. Außerdem zeigt er, wie sich einzelne Rechte ändern und weiterentwickeln können, wie Menschenrechte eingeklagt werden können und was die größten Baustellen des Menschenrechtssystems sind.

Die Reihe „Menschenrechte im Fokus“ besteht nun aus:

Einführungsfilm:

<https://www.youtube.com/watch?v=12uKuORCyBM>

1. Dimension: Bürgerliche und politische Rechte, Menschenrechtsverletzungen, Geschichte  
<https://www.youtube.com/watch?v=CymRGRoOCu>
2. Dimension: Wirtschaftliche, Soziale und Kulturelle Rechte, NGOs, Frauenrechte  
<https://www.youtube.com/watch?v=dFOYPNIGHy0>
3. Dimension: Kollektivrechte, Einklagbarkeit, Baustellen  
<https://www.youtube.com/watch?v=s1xTDGQ72FE>

Die Clips sind als Creative Commons lizenziert. Sie können kostenlos verwendet und weitergeleitet werden, zum Beispiel als Unterrichtsmaterial, auf Social-Media-Kanäle und auf Webseiten und Blogs.

Ute Horn

## Rufauto und Linie R

Informationen zum Rufauto und zur Linie R finden Sie auf unserer Homepage [www.remshalden.de](http://www.remshalden.de).